

## Suscripción en Gerona.

Por trimestre.

Postillon solo. . . 20 rs.

Postillon y Bole-

tin. . . . . 28

Cada número suelto 6

cuartos.

## ANUNCIOS.

Se reciben á precios convencionales, en la librería de GRASES, donde se admiten las suscripciones.

## EL POSTILLON.

## PERIODICO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Madrid 29 de Setiembre.

Por el interés que en estos momentos inspiran las noticias de la corte y por lo agradables que son las que anoche recibimos del Real sitio del Escorial, reproducimos aquí las siguientes cartas de nuestros correspondientes en San Lorenzo.

Hé aquí la primera de estas cartas :

«ESCORIAL 28.—El único suceso que hoy preocupa los ánimos es el viaje que hizo ayer el duque de la Victoria, y que, según parece, no tuvo mas objeto que saludar á S. M. la Reina y cumplimentarla en nombre del Consejo de ministros.

• La llegada del duque fué anunciada á S. M. por el ministro de Fomento, y dícese que S. M. recibió con agrado esta noticia, manifestando vivos deseos de ver al presidente del Consejo. Trasládose este á palacio acompañado de los ministros de Gracia y Justicia y de Fomento, á cosa de las ocho de la noche; y según hemos podido averiguar por buen conducto, S. M., siempre afable y bondadosa, dió esta vez tales y tan significativas muestras de aprecio y confianza á sus ministros, no sólo á los que á la sazón se hallaban presentes, sino á todos los que hoy forman su Consejo, que no parece sino que se propuso desmentir los rumores de estos días, y dar aliento y bríos, para la nueva campaña que va á abrirse, al ministerio. Entre otros incidentes, se cuenta que habiendo hecho ademán de retirarse el duque con sus compañeros por temor de molestar á S. M., la Reina les detuvo diciéndoles con su natural bondad que tenía mucho placer que le hicieran compañía, y que les comprometía á que se quedaran por lo menos todo el tiempo que tardaran en comer el Rey y los jefes de palacio.

«Se habla mucho en el sitio de esta entrevista, del lenguaje digno, leal y afectuoso que empleó el duque de la Victoria, y de las muestras de cariño que le dió la Reina. Dícese que se evocó el recuerdo de los sacrificios que habían hecho siempre los generales Espartero y O'Donnell por defender el trono constitucional de D.<sup>a</sup> Isabel II, y que el duque repitió mil veces que estaba resuelto á sostener con el mismo tesón los derechos de la augusta princesa de Asturias. Todo esto se refiere y se comenta con placer por unos y con pesar por otros. Lo que yo puedo asegurar á Vds. es que S. M. la Reina no ha disimulado lo satisfecha que queda, y que hoy mas que nunca puede contar con su confianza el ministerio.

«El viaje de S. M. se verificará muy en breve, pero aun no sabemos que se haya fijado el día.»

La segunda carta dice de esta suerte:

## Suscripción en provincias franco el porte.

Por trimestre.

Postillon solo. . . 30 rs.

Postillon y Bole-

tin. . . . . 40

Se suscribe en Figue-

ras en la librería de Ma-

tas.—En Olot en la de

Doutrem.—En Puigcer-

dá en la de Diuenge.

—En La Bisbal en casa

Vinardell.

«San Lorenzo 28 á las once.—Al fin pudo comunicarse noticias mas lisonjeras que las que les he enviado hasta el día. S. M. la Reina, plenamente restablecida de su desgraciado aborto, ha resuelto trasladarse á Madrid, y ya lo habria realizado si el copioso temporal que reina no fuese, en sentir de los facultativos de Cámara, un grave inconveniente para ello en la situación siempre delicada de una señora de ocho dias despues de un suceso de esta clase. Sin embargo, el viaje tendrá lugar del 2 al 3, y así lo ha manifestado espontáneamente la Reina al presidente del Consejo en la primera entrevista que el duque de la Victoria ha tenido con S. M.

«Esta se verificó ayer momentos despues de haber llegado al sitio el general Espartero. Fué cordialísima y lo ocurrido en ella destruye por su base las esperanzas de los que tienen interés en provocar gravísimos conflictos entre la Corona y sus consejeros responsables. Pueden Vds. desechiar todo temor de esta clase, pues hoy dia reina una completa armonía entre la Reina y sus ministros.

«Si cuestiones ardientes y peligrosas son llevadas por la montaña al Parlamento, si abultando sucesos que no merecen la importancia que se les ha dado, se intenta resucitar debates imposibles é inconstitucionales, el duque de la Victoria, como el general O'Donnell como el general Zavala, sabrán defender á su Reina y los derechos de la dignidad de la monarquía. El gabinete no tomará la iniciativa en estos debates; pero no parece que piense esquivar toda discusión necesaria para calmar las ánimos agitados en España.

«En lo que sí tomará la iniciativa es en la cuestion de la alianza occidental. Es una cosa resuelta, si bien creo que por el momento la España no tomará una parte activa é inmediata en la guerra europea. He leído en los periodicos, con referencia á la prensa inglesa, que S. M. era poco propicia.

«Siendo esto inexacto, no carece, sin embargo, de algun fundamento. Desde Paris, como desde Madrid, y personajes muy influyentes, cuyos nombres veria la España con asombro unidos en esta empresa, se han hecho toda clase de esfuerzos á fin de conseguir que el trono se divorciase en este asunto del gabinete. Créase el terreno bien escogido y la cuestion bastante popular para dar en ella la batalla.

«El plan era excelente. Enemistados los gabinetes de Londres y Paris con el gobierno español, el crecimiento de las facciones era indudable, y probabilísimo tambien el que la Francia y la Inglaterra empleasen toda su influencia en destruir de raiz la situación creada en julio. Y hé aquí como coincidían los esfuerzos de las dos emigraciones que trabajan en el estraugero. La alta sabidu-

ria de la Reina ha hecho inútiles sus esfuerzos. S. M. una y dos veces ha declarado que su opinion en este grave asunto era la de sus consejeros responsables ante el pais y ante la opinion.

»S. M. sigue reponiéndose, y su convalecencia es rápida. Su espíritu está tranquilo, y contribuye no poco á calmar sus naturales penas la vista de nuestra graciosa princesa, que con sus juegos infantiles roba á menudo la atencion de su cariñosa madre.

»Ayer llegaron el general Fitor y los coroneles Teran y Ametller; pasaron en seguida á besar la mano de S. M. el Rey, quien los recibió con la benevolencia y cortesania que le es característica; hoy han empezado á hacer el servicio á que vienen destinados. Todos los altos empleados de Palacio se han apresurado á visitar á sus nuevos compañeros.

»Hoy ha marchado con licencia el señor Ferrer, gentil-hombre de S. M., que á consecuencia de la nueva organizacion dada á la servidumbre del cuarto del Rey, habia pasado á continuar el servicio de su clase al de S. M. la Reina.

»Sigue vacante todavia la plaza de cahallerizo mayor de S. M. la Reina. El gobierno confia la admita al fin el señor duque de Medina de Torres, á quien se ha ofrecido, y el cual quedaria de primer gefe de Palacio cuando el duque de Bailen obtenga la licencia que le es absolutamente necesaria para el recobro de su vista y de su quebrantada salud. El duque de Medina de las Torres debe regresar en breve á Madrid de su excursion á los baños del Pirineo.

»El conde de Altamira deja mañana el sitio, por haber terminado ya el servicio que estaba prestando como mayordomo mayor que era de S. M. el Rey.

»Llegó ayer y marchó á las pocas horas un ayudante del venerable general San Miguel: dicese que venia en nombre de este, para espresar su sentimiento á la Reina por el triste accidente que acaba de sufrir.

»Es positivo que la camarera mayor, al aceptar la confirmacion de su honorifico destino, se ha propuesto no hacer variacion alguna en la parte de servidumbre que tiene á sus órdenes; bien que cualquiera que, como la noble duquesa de Alba, haya tenido ocasion de ver á las señoras que sirven á S. M. y A., se habrá convencido de que dedicadas con solícito esmero, con cuidado maternal á llenar sus delicadas obligaciones, olvidan en su agradable tarea cuanto sucede á los pasos de la régia morada.

»Si alguna variacion se realiza será la de la duquesa de Santa Isabel en el caso de realizarse su anunciado casamiento. La pena que sentiria la princesa de separarse de su querida aya es lo que ha retrasado la realizacion de este enlace.

»Ha fallecido la señora del arquitecto de este patrimonio de resultas de un ataque cerebral; unos dicen que empezó con síntomas coléricos y otros lo niegan. De cualquier modo que sea, este es el único caso sospechoso que hemos tenido, despues de los ocurridos en el regimiento de Málaga.

»Continúan sin atreverse á salir del Escorial diez ó doce familias que todavia están calculando las mayores ó menores probabilidades de peligro, al comparar los casos de cólera ocurridos en la tropa de esta guarnicion, con los invadidos que aun nos trae la Gaceta.

»Dentro de una semana, sin embargo, no quedará aqui absolutamente nadie.»

El Consejo de ministros debe haberse ocupado estos dias de la manera como será presentada al Parlamento

la cuestion de la alianza entre España y las potencias occidentales. Suponese que nuestro pais no tomará desde luego parte en la guerra de Oriente; pero esto no obstante, la mitad de la reserva será llamada á las armas en primero de enero y la otra mitad en el curso del año, y segun la gravedad de los acontecimientos.

Nosotros, partidarios del principio de la alianza, necesitamos para apoyarla resueltamente saber cuales son las ventajas que la España va á reportar de ella. Insistimos en señalar como una de las primeras nuestra libertad de accion en Africa, y como condicion indispensable el completo acuerdo entre España y Portugal.

Ignoramos á que altura se encuentra la ley de Milicia nacional. Su presentacion á las Córtes nos parece urgentisima. Lo único que hemos oido, es que una de las bases acordadas establece que, solo haya Milicia nacional armada donde puedan existir dos compañías con arreglo á la ley, Aprobaríamos este pensamiento si es exacto. Creyendo absolutamente necesaria, hoy por hoy, la Milicia nacional en las grandes ciudades, la juzgaríamos inútil y una verdadera calamidad en los pueblos pequeños.

Atribúyese al gobierno el pensamiento de que en el año próximo el clero cobre mensual y directamente del Tesoro público, como las demas clases del Estado. Esta medida altamente política, tiene nuestro asentimiento y merecerá la aprobacion de la inmensa mayoría del clero, que se ve hoy postergada á todas las clases Estado.

Cada dia recibimos nuevos pormenores de los grandes estragos que ha causado en Torrejon de Ardoz la terrible inundacion que allí tuvo lugar la noche del miércoles último. Treinta y siete casas se han hundido, quedando arruinada la mayor parte de la poblacion. Varias personas fueron sepultadas entre los escombros, y las perdidas de ganado, frutos, muebles y demas efectos ha sido tan completa, que todos los vecinos de aquel infortunado pueblo se ven reducidos á la última miseria, y muchos sin tener donde albergarse. En tal estado parece que han hecho presente al gobierno su triste situacion, implorando algun auxilio para sobrellevar en parte la de-gracia, y no dudamos que esta súplica encontrará la buena acogida que exigen la justicia y la humanidad. (Esperanza.)

## PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES.

(DEL DIARIO DE BARCELONA.)

Madrid, martes, 2 de octubre,

El proyecto reorganizando el Banco de San Fernando establece sucursales, pero respeta el Banco de Barcelona.

La Junta de Aranceles admite las mezclas sin contar los hilos.

La sesion de Córtes ha sido insignificante.

Madrid, lunes, 1.º de octubre.

Se anuncia el arreglo de la deuda flotante.

## Barcelona 3 de Octubre.

De una correspondencia que hemos recibido, en la cual se nos dan nuevos detalles sobre la sorpresa de Comiols, copiamos los siguientes párrafos: «Solo el joven

capitan graduado, teniente de Victoria, D. Miguel de Arce y Cortazar, pudo recoger unos cuantos soldados y mozos y con ellos se resistió heroicamente, siendo víctima de su valor, pues al i namente viendo que todos sus esfuerzos eran inútiles, y que solo quedaban él y unos cuantos mozos de la escuadra, apeló á la fuga, y no queriéndose detener á la voz de «¡alto, que hay cuarte!», mató de dos pistoletazos á dos facciosos que le estaban persiguiendo, y cayó el desgraciado Arce muer-to de un balazo que le entró por la nuca y le salió por la barba. Este valiente oficial tenia veinte y cuatro años de edad y era hijo del fiscal de la Audiencia de Albace-te.»—Nos hacemos un deber de consignar estos he-chos, humilde tributo que pagamos á la memoria dees-te malogrado y valiente jóven, cuya noble conducta de-diera tener mas imitadores.

(D. de B.)

Por los ordinarios llegados hoy de Berga se ha sabido que una partida facciosa se habia presentado en la villa de Bagá, fuera del rádio en que se ha levantado el somaten, habiéndose corrido despues hácia el puente de Rabanti á dos horas de Berga llevándose á tres ó cuatro mozos de los alrededores.

Han sido desembarcados, segun parece, dos mil y pico de fusiles que anteayer trajó de Cádiz la bombardera *Cármén*.

(C. de A.)

Anteayer tarde salió á recorrer el glacis de la ciudad por la puerta de Santa Madrona, regresando al anoche-er á la Ciudadela, el regimiento de infanteria de Isabel II; esta especie de paseo militar y el haberse visto en movimiento alguna partida de mozos de la Escuadra dió motivo á varias suposiciones, que al parecer carecian de todo fundamento.—En la propia tarde salió, segun se nos ha dicho, un vapor de guerra; ignoramos si seria el *Lepanto*, con el cual se esperaba ayer el tercer batallon de ingenieros, fuerte de unas setecientas plazas. No sa-bemos si seria dicho vapor el que se avistaba ayer al anoche-er en direccion á nuestro puerto.

Balaguer 1.º de octuLre.

Desde anteayer se halla en esta la columna del Co-mandante general señor Bellido, la cual está esperando al nuevo jefe señor Rios, que probablemente llegará mañana para dar principio en seguida á sus operacio-nes militares. Como es bastante conocido en este pais el citado Brigadier señor Rios, por haber prestado muy señalados servicios durante la campaña de los *Matinés*, se confia mucho que merced á sus distinguidos y es-peciales conocimientos conseguirá dar fin á las diversas facciones que recorren esta provincia.

Esta tarde ha llegado una parte de la columna que tuvo la desdicha de ser sorprendida en el bosque de Comiols. Como todavia estan sin armas, tanto los jefes como los soldados, les acompaña una partida de la de Trem. Ha traído una noticia que, á ser cierta, es sin duda la mas interesante que puede anunciarse en las actuales circunstancias. Dicen que el cabecilla Borges ha falleci lo de resultas de una herida que recibió en el encuentro que tuvo con la columna que manda D. Fran-cisco Periquet, espresando que le penetró en el vientre una bala de las llamadas de cilindro. Pero como no se sabe por otro conducto no se le dá entero crédito; si se confirme se lo comunicaré al momento.

A última hora. En este momento que son las ocho de la noche acababa de entrar en esta el señor Rios, y ma-

ñana sale para la montaña. Lleva consigo un refuerzo de dos compañías de tropa que se unirán á la columna que debe acompañarle en su expedicion.

## Boletin Estrangero.

Paris 30 de setiembre.

*Italia.*—Escriben de Turin al *Constitucional* con fecha 26 de setiembre:

«El viaje de S. M. á Paris y Londres queda desgra-ciadamente aplazado á causa de una cruel enfermedad que retiene al Rey en cama, en su Palacio de Pollenzo. Una indisposicion, muy lige:a al principio, se ha con-vertido en una cruel enfermedad articular que no ha per-dido aun, en el momento en que escribo estas líneas, nada de su gravedad. Se ha hablado estos últimos dias de una regencia, pero creo que este rumor carece de fundamento.

Para primeros del mes próximo se esperan en el puerto de Génova buques para el trasporte de nuevas tropas á Crimea. Se asegura que la nueva expedicion llegará hasta cinco mil hombres. No necesito decirs la emulacion que se ha apoderado de las tropas sardas al anuncio de su partida. Creo no exagerar diciendo que los soldados escluidos de la expedicion no se consuelan sino con la idea de que les tocará su turno. La comi-sion creada para dar un testimonio de simpatía á las tro-pas piemontesas de Crimea ha reunido ya sumas consi-derables. Se ha escrito al general de La Marmora para consultarle sobre el empleo de los fondos que juzgue mas aceptable para el ejército.

El gobierno austriaco ha diferido una nueva leva en la Lombardia de que se hablaba hace algun tiempo; qui-zá la coincidencia del alistamiento de la legion anglo-italiana en Piamonte ha sido una de las consideraciones que han conducido al gobierno á semejante determina-cion: tal es al menos el parecer de algunos periódicos. Lo positivo es que el comandante de la legion anglo-ita-liana ha elegido para sus alistamientos un sitio mas leja-no que Novara de la frontera lombarda; así es que los legionarios se dirigen actualmente á Chivasso.

Nada h cambiado en administracion de la policia de Nápoles, y ciertamente que este es un punto esencial que debe observarse para juzgar de las concesiones que el Rey Fernando ha hecho á las potencias occidentales. La vispera de la fiesta de Santa brigida, uno de los mas fieles servidores del ministro de policia caído hizo nu-merosos arrestos en la calle de los Fiorentini, en razon á que varias ventanas de esta calle estabau iluminadas de modo que imitaban los matices de la bandera tricolor.

Las forialezas de Capua y Gaëta acaban de ser abaste-cidas con profusion, y sus respectivas guarniciones han recibido refuerzos. Los buques de guerra que se han he-cho pasar del puerto al arsenal y los depósitos de pólvora que se han retirado de la proximidad del mar para internarlos, no son, me parece indicios de un arreglo definitivo.

En el acto de cerrar esta carta (26 por la noche), las noticias de la salud del Rey Victor Manuel son bastante buenas.»

Leemos en la Patria: «El conjunto de las noticias del teatro de la guerra continuan mostrando á los rusos dis-puestos á hacer una seria resistencia. El Emperador Alejandro ha salido de Odessa, donde no ha permaneci-do mas que un solo dia, y se ha dirigido Nicolaiëff, a-

compañados de los grandes duques Nicolás y Miguel. En esta última ciudad es donde debe tener lugar el gran consejo de guerra que se habla hace algun tiempo, y que en un parte telegráfico de Bucharest se anunció se verificaría en Odessa.»

## Gerona 4 de Octubre.

A la hora de entrar en prensa nuestro número no se habia recibido los correos de Madrid y Francia, correspondientes á este dia.

### ANUNCIOS.

HOY. S. Froilan ob. y S. Plácido y cps. mrs.

MANANA. S. Bruno cf y fr.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la iglesia de San Felix Mártir. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 7 de la noche.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. Sta. Maria; en la Catedral, *privilegiada*:

## NOBILIARIO

DE LOS REINOS

## Y SEÑORIOS DE ESPAÑA.

CONTIENE

las armas y blasones de los reinos, provincias, ciudades, villas y principales pueblos de España, con todos los apellidos que se encuentran en los tratados de heraldica y Nobiliarios mas autorizados, como son el libro *Becerro de Castilla, gracia-dei, Mejía Barcelos, Mendoza, Argote de Molina, Vitales, Haro, Aponte, Guardiola, Madera, Berni, Moya Garma, Vargas, Aviles, etc. etc.*

POR D. FRANCISCO PIFERRER.

ILUSTRADO CON UN

DICCIONARIO DE HERALDICA

por el doctor en jurisprudencia

D. JOSE FERNANDEZ DE LA PUENTE Y ACEVEDO.

*Adornado con mas de dos mil escudos de armas por acreditados artistas, heraldos y profesores de bellas artes.*

Se publica por entregas de ocho páginas en 4.º mayor, y una lámina con 25 escudos, todo en rico papel avitelado. Precio de cada entrega, con los escudos primorosamente iluminados al cromo, 3 rs.

Se ha repartido la entrega séptima.

Se suscribe en Madrid en casa del autor, calle de Colmillo, n.º 12, cuarto principal de la derecha, abonando 35 rs., importe de las siete entregas publicadas.

Y en Gerona en la libreria de Grases.

## GUERRA DE ORIENTE

## Y ESPEDICION A CRIMEA

MEMORIA DIRIGIDA AL GOBIERNO DE S. M. I.

NAPOLEON III.

por

UN GENERAL DE LOS EJÉRCITOS ALIADOS.

*Traducida del alemán*

Por D. Y. G.

Véndese á 6 rs. en Gerona en la libreria de Grases. Es opúsculo interesante y curioso para todas opiniones.

### NUEVO DICCIONARIO

de la

## LENGUA CASTELLANA.

*Arreglado por la última edicion de la academia española, y aumentado con mas de VEINTE MIL voces usuales de ciencias, artes y oficios, por una sociedad de literatos, bajo la direccion de D. Roque Barcia, director del círculo científico y literario.*

Vendese en la libreria de Grases.

## Cadet de Gassicourt, formu-

lario magistral y memorial farmacéutico, aumentado por S. C. L. D. y J. A. D.

Consta de dos tomos en 8.º, y en rústica y se vende la libreria de Grases.

## La elocuencia sagrada, trata-

do sobre la predicacion. Obra indispensable para los que se dedican al púlpito. Consta de un tomo: véndese en dicha libreria.

## Conferencias del P. Ventura

de Raulica sobre la razon filosofica, la razon catolica, y sobre la creacion. Predicadas en Paris en los años 1851 y 1852. Constan de tres tomos: véndese en dicha libreria.

### ORDENANZA

para el régimen, constitucion y servicio de la

## MILICIA NACIONAL

de la

PE NINSULA E ISLAS ADYACENTES.

Decre tada por las Córtes en 29 de junio de 1822 y restablecida por Real orden de 21 de agosto de 1836: con las órdenes posteriores que alteran su contenido y aumentan las disposiciones orgánicas de este Instituto.

Sexta edicion corregida y aumentada.

Se vénde en la libreria de Grases.

## La madre de Dios madre de

los hombres, ó esplicacion del misterio de la Santísima Virgen al pié de la cruz, por el P. Ventura de Ráulica. Consta de un tomo y se vende en la libreria de Grases.

## Conferencias sobre la pasion

de Nuestro Señor Jesucristo, publicadas en la Basilica de S. Pedro en Roma por el P. Ventura de Ráulica.

Consta de un tomo de cerca de 600 páginas, comprende treinta y dos conferencias.

Véndese en la libreria de Grases.

E. R.—Félix Pagés.

Imprenta de Grases plaza de la Constitucion, frente a las Casas consistoriales.